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SECRETARIAT FEDERAL - PV n° 9 du 17 mai 2001

Présents : L. CACAULT – J. GRACIA - G. HERTRICH – A. LAURENT - G. MANFREDI – E. VAILLANT

DISTINCTIONS

Ordre National du Mérite (décret du 14 mai, JO des 14 et 15 mai)

Elevés au grade de Commandeur :
PIERRE GADONNEIX Président de Gaz de France
MICHEL JAZY 59 sélections internationales entre 1956 et 1966, Vice-Président

d’Honneur de la FFA

Nommés Chevaliers
GEORGES PLANCHOT Administrateur du CNOSF, ancien membre du Comité Directeur

de la FFA et ancien Président de la Ligue des Pays de la Loire
JOCELYNE VILLETON 22 sélections internationales entre 1984 et 1995, membre du

Comité Directeur de la Ligue du Lyonnais

La FFA adresse de cordiales félicitations aux récipiendaires.

CARNET

DANIEL ARCUSET, Président de la Ligue d’Aquitaine, a communiqué à la FFA la triste nouvelle du
décès, consécutif à un accident de voiture, de l’International Junior HICHAM CHAHIB, de l’ACJ
Nérac (AQU) qui avait participé fin mars à Ostende (BEL) à l’épreuve Juniors des Championnats
du Monde de Cross-country.

International, avec 10 sélections entre 1962 et 1966, et ancien recordman de France du saut en
Hauteur avec 2,11m, GILBERT VALLAEYS est décédé en Gironde à l’âge de 57 ans des suites
d’un malaise cardiaque. Il était le Père d’OLIVIER VALLAEYS responsable du Pôle France à
l’INSEP.

DANIEL RIBAILLIER, Vice-Président de la Ligue de l’Ile-de-France, ancien Président du Comité
Départemental 91 et Membre de Commissions de la FFA, vient d’avoir la douleur de perdre son
épouse.

La FFA présente aux familles et à leur proches des sentiments attristés de sincères
condoléances.

-------------------------------------------------

1.- P.V. DES COMMISSIONS NATIONALES

CSO PV n° 12 du 24 avril.
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PV n° 13 du 2 mai.

CSR PV n° 9 du 3 mai.

CNO PV n° 3 du 24 avril.
En annexe de ce PV : les résultats des examens fédéraux 2001.

CNM PV n° 5 du 28 avril.
PV n° 6 du 7 mai.
Le CNM rappelle attendre de nombreuses CRM leurs coordonnées et la liste
à jour des juges fédéraux.

CNJ PV n° 2 du 28 avril.
Rappel : à partir de 2001, utilisation de la table de cotation FFA-UNSS-
UGSEL, 2e édition du 13 décembre 2000, de couleur bleue, qui a fait l’objet
d’un spécial INFOS FFA.

CNV PV n° 3 du 20 avil.
Vice-Présidents inchangés : ANDRE DAVOIS « Piste » et JEAN SABLAYROLLES
« Route » ; la nouvelle Secrétaire est GERMAINE JALLAS.

CNSE PV n° 4 du 2 avril.

CFB PV n° 2 du 19 avril.

2.- P.V. DES LIGUES

LOR Comité Directeur, PV n° 4 du 23 avril.
LYO Bureau Directeur, PV n° 6 du 25 avril.
POI Comité Directeur, PV du 6 avril.
PYR Comité Directeur, PV du 2 février.

Comité Directeur, PV n° 2 du 23 mars.

3.- INFORMATIONS CONCERNANT LES LIGUES ET LES COMITES

λλ Procès-verbaux des Ligues reçus par la FFA :

Comités Directeurs Bureaux Directeurs Totaux
1998 82 41 123
1999 95 48 143
2000 118 41 159

En 2000, la FFA a reçu des PV de toutes les Ligues métropolitaines et, pour l’Outre-mer, de la
Ligue de la Réunion. Nombre de PV reçu des Ligues :

LYO : 13 ALS – AQU – BRE – CA – PRO – REU :   6
POI : 11 CEN – CHA – LOR :   5
I-F : 10 B-N – BOU – COR - LIM – PYR - :   3
D-S - H-N – NPC – PIC : 9 LAN :   2
AUV – F-C – P-L : 7

Il est rappelé aux Ligues que les PV de leurs réunions de Bureau Directeur et de Comité
Directeur sont attendus par le Secrétariat Fédéral (en un seul exemplaire).
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NB : Le détail des PV reçus en 1999 a été communiqué par le PV n° 3 du Secrétariat Fédéral
du 23 février 2000.

4.- REPRESENTATIONS ET REUNIONS PASSEES

¬¬  3 mai Championnats du Monde 2003 – A la Maison de la RATP, où sont hébergés les
bureaux du Comité d’organisation, G. MANFREDI a représenté le Président lors
d’une réunion consacrée notamment à l’étude du budget des Championnats, en
présence de P. LAMBLIN, E. GABRIEL et des représentants du MJS et des
Collectivités territoriales.

¬¬  5 mai Conseil de l’AEA à Barcelone (Espagne) : G. MANFREDI et J. GRACIA ont présenté
la candidature d’Annecy (D-S) à l’organisation de la Coupe d’Europe 2002 (les
22 et 23 juin) et le Conseil a décidé d’y implanter l’épreuve.
P. LAMBLIN a communiqué les autres implantations arrêtées par le Conseil :
• Challenge Européen du 10 000m, à Camaire (Italie) en avril 2002 ;
• Coupe d’Europe en Salle, en Grèce, en 2003 ;
• Championnats d’Europe Juniors à Tempere (Finlande), en 2003.

¬¬  9 mai Assemblée Générale du CNOSF : elle s’est tenue au siège du CNOSF et la FFA y
était représentée par B. AMSALEM, G. MANFREDI et M. MARLE. Le Président HENRI
SERANDOUR a été réélu pour 4 ans et B. AMSALEM a été élu au Conseil
d’Administration. En fin d’Assemblée, la Ministre MARIE-GEORGE BUFFET est
venue féliciter le Président et le nouveau Conseil d’Administration, et saluer les
délégués.

¬¬  10 mai Comité de pilotage du site Internet : étude des évolutions envisagées dans la
présentation, l’approvisionnement et la gestion des informations du site fédéral.

¬¬  10 mai Convention d’objectifs 2001 : réunion de préparation en présence de J. GRACIA,
R. POIRIER, H. RACT-MADOUX, J-F COQUAND et S. CHAPUT .

¬¬  10 mai Revue Athlétisme : réunion du Comité de rédaction.

¬¬  11 mai Budget prévisionnel de la DTN : réunion en présence de G. HERTRICH, J. GRACIA,
R. POIRIER, H. RACT-MADOUX, J-F COQUAND et J-M EON.

¬¬  12 mai Regroupement de l’Equipe de France : à l’occasion de la première journée de
ce regroupement à l’Hôtel New-York de Marne-la-Vallée, intervention du
Président B. AMSALEM et du DTN R. POIRIER, accompagnés par J-J COURT, A.
LAURENT et J. GRACIA. Un point Presse a été organisé.

¬¬  14 mai Personnel de la FFA affecté à la DTN : réunion d’étude des missions confiées
au personnel, en présence de M. MARLE, J. GRACIA et J-F COQUAND.

¬¬  15 mai France Athlétisme Communication (FAC) : dans les Bureaux de FAC, à La
Plaine Saint-Denis, s’est tenue l’Assemblée des actionnaires suivie d’une
réunion du Conseil d’Administration. Désormais, la FFA détient seule le capital
de la Société et B. Amsalem préside le Conseil d’Administration.

¬¬  15 mai Groupe Animation : réunion de travail pour proposer au Comité Directeur de
réactiver ce Groupe, en présence P-Y LENOIR, J. GRACIA, A. SPIRA, J-F THERESIN
et P. DOILIN.



Secrétariat Fédéral - PV n° 9 du 17 mai 2001 4/7

¬¬  15 mai Gestion des performances par EDS : étude de la proposition du centre serveur
pour la gestion des performances sur Internet.

¬¬  16 mai Groupe des Textes réglementaires : étude de modifications à soumettre au
Bureau Fédéral et au Comité Directeur.

¬¬  17 mai Budget prévisionnel de la DTN : réunion de finalisation du Budget 2001 de la
DTN, en présence de G. HERTRICH, J. GRACIA, R. POIRIER, H. RACT-MADOUX, J-F
COQUAND et J-M EON.

¬¬  17 mai Réunion d’analyse du récent voyage du Président, du Directeur Général et du
DTN aux USA, aux Antilles et en Guyane.

5.- COMPETITIONS PASSEES

ΦΦ  22 avril Marche : Critérium National des 20 km Hommes et Heure Femmes, à Chalon-
sur-Saône (BOU) – Les vainqueurs :
DAVID BOULANGER (S Sottevillais 76) 1h27’39’’, 13 742m dans l’heure ;
FATIHA OUALI (CM Roubaix) 12 879m et record de France au passage aux
10 000m en 44’58’’6.

¬¬  9 mai Record de France du Disque Cadets : à l’occasion d’une réunion organisée à
Montreuil (I-F), NICOLAS DELDYCKE (ASPTT Lille) a porté le record de France du
lancer du Disque Cadets à 56,51m (AR : 56,34 par YVES NIARE en 1995).

ΦΦ  12-13 mai LADJI DOUCOURE (1983) de l’ES Viry NSE réalise 7 371 points au décathlon, à
Fontenay-sous-Bois (I-F), soit la 3e performance Juniors de tous les temps :
10’’4 (vf : 2,8 m/s) ; 7,27m (vf : 2,6 m/s) ; 12,50m ; 1,86m ; 48’’ ; 14’’1 (vf : 0,4
m/s) ; 30,61m ; 4,20m ; 48,71m ; 4’39’’5 (manuel).

ΦΦ  19-20 mai 1er tour des Interclubs – Les rencontres se sont généralement disputées par
mauvais temps peu favorable aux performances. Les meilleurs totaux
enregistrés, à plus de 33000 points chez les Hommes et plus de 27000 chez les
Femmes.

Hommes : Femmes :
34753  Martigues SA 1er à Marseille 30159  CA Montreuil     1er à Créteil
34438  CA Montreuil 1er à Créteil 28650  Aix-les Bains     1er à Aix-les Bains
34237  US Tourcoing 1er à Villen.d’Ascq 28365  Amiens UC     1er à Villen. d’Ascq
33971  EA Franconville LP 2e à Créteil 28165  Dijon UC     1er à St-Etienne
33631  E Viry NSE 3e à Créteil 27907  E Viry NSE     2e à Créteil
33310  AS Aix-les-Bains 1er à Aix-les-Bains 27883  Coquelicot 42     2e à St-Etienne
33296  S Sottevillais 76 1er à Sotteville 27721  Grenoble UC     2e à Aix-

les-Bains
33254  Dijon UC 1er à St-Etienne 27349  Racing CF     1er à

Sotteville
33160  Racing CF 2e à Sotteville 27292  ASPTT Lille     2e à Villen. d’Ascq
33098  AC Issy-les Moulineaux 3e à Sotteville 27047  ASPTT Nancy     1er à

Nancy
27008  S Sottevillais 76     2e à

Sotteville
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NB – Les Records de France sont indiqués dans ce PV sous réserve de leur homologation
officielle.

6.- INFORMATIONS FEDERALES

υυ Circulaire n° 15, du 15 mai, de la Secrétaire Générale ANNIE LAURENT, adressant aux
Secrétaires Généraux des Ligues et des Comités Départementaux des documents établis
par PIERRE DASRIAUX  et constituant un « tout-savoir » sur : affiliations, radiations,
changement de titre et fusions d’Associations.

υυ  Circulaire n° 16, du 16 mai, du Président de la CCD SYLVAIN COLLETTE aux Ligues,
Classeurs et utilisateurs de Logica 2000, demandant la transmission des fichiers de
résultats par e-mail.

υυ  Athlétisme, n°440 mai 2001 vient de paraître avec DRISS EL-HIMER en couverture et un
poster de ROMAIN MESNIL en plein élan. Des échos, des nouvelles, des portraits, l’agenda
des grands moments de la saison estivale, « Un mois sur la route », « zoom » sur JEAN
GALFIONE , le cahier des résultats, etc…

υυ Licenciés au 14 mai
154 591, dont 16 193 licenciés Hors stade, soit – 0,8 % (155 812 l’an dernier à la même
date).
Hommes : 99 380 (+ 0,1 %) ;
Femmes : 55 211 (- 2,4 %).
A l’exclusion des Seniors H et Vétérans H et F, toutes les catégories sont en baisse, la
plus marquée concernant  les jeunes catégories.
13 des 30 Ligues sont à égalité ou en augmentation par rapport à l’an dernier.

7.- EXTRAITS DE LA PRESSE 

λλ Télévision : les temps d’antenne du sport en 2000
(Source : La lettre de l’économie du sport , n° 569 du 25 avril)
Avec 2 716 heures de sport sur les cinq chaînes hertziennes nationales en 2000, le

sport a progressé de 327 heures par rapport à 1999, année sans grand événement. L’année
2000 comportait des JO d’été et un Euro de football. Le temps d’antenne sur les cinq grandes
chaînes confirme sa stabilité  : en 1998, avec une coupe du monde de football et des Jo d’hiver,
il avait été de 2 788 heures. La hiérarchie du haut de tableau : football, rugby, basket, cyclisme
et tennis, n’est pas modifiée par rapport à 1999.

Ce traditionnel comptage, réalisé par le CSA, est retraité par La lettre de l’économie du
sport.
Les dix premiers sports parmi la cinquantaine citée

Football            740 :32 heures Sports mécan. (Hors
F1)

127 :27

Rugby à 15 246 :43 Boxe 108 :44
Basket (dont US) 201 :50 Hockey sur glace  96 :19
Cyclisme 201 :15 Athlétisme      88 :49 (*)
Tennis 130 :08 Foot américain  66 : 47

(*) Athlétisme :  France 2 =  35 :48 heures  –  France 3 =  19 :05 heures –  Canal + =  33 :55
heures
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λλ Fédérations : les Présidents vieillissent et se féminisent peu
(Source : La lettre de l’économie du sport , n°570 du 2 mai)
Constat arithmétique : la vague 2000-2001 des élections fédérales a donné un « coup

de vieux » aux présidents de fédération. A la même époque il y a quatre ans, les nouveaux élus
ou réélus étaient en moyenne âgés de 55 ans et quelques semaines. Cette fois, la moyenne a
augmenté de plus de deux ans : en ce début de mandat, les présidents sont aujourd’hui âgés
en moyenne de 57 ans et quatre mois. Ce vieillissement aux postes de responsabilité suit celui
de la population française. Mais il n’était pas inéluctable, comme l’ont montré les élections
municipales, à l’issue desquelles les adjoints chargés des sports sont demeurés à leur étiage
d’il y a six ans : 50 ans et demi.

Il y a quatre ans, une présidence sur trois avait changé de titulaire ; cette fois, une sur
quatre. Par rapport aux élections fédérales précédentes, la féminisation fait des progrès, mais
peu, avec quatre femmes présidentes au lieu d’une seulement. Au total, le sport fédéral gagne
en vertus d’expérience ce qu’il perd en jeunesse ; et inéluctablement, à la fin du mandat, les
présidents seront en majorité des retraités. Est-ce la solution à l’introuvable « statut » des
dirigeants fédéraux ?

Sur le total de 80 fédérations, 21 ont un nouveau président, 28 présidents entament un
second mandat, 21 un troisième, 6 un quatrième, 2 un cinquième et 1 un sixième (plus un cas
particulier, l’UNSS).

NDLR : le nouveau Président de la FFA, Bernard Amsalem, est né en 1951.

λλ Ouverture de la première antenne médicale de lutte contre le dopage
(Source : La lettre de l’économie du sport , n° 568 du 18 avril)
Le ministre de la santé et celui des sports ont agréé, par un arrêté du 15 mars, la

première antenne médicale de lutte contre le dopage, à l’hôpital du Brabois à Vandoeuvre-lès-
Nancy. Ces antennes prévues par l’article 2 de la loi du 23 mars 1999 précisé par un décret du
28 avril 2000, organisent une consultation spécialisée, gratuite et anonyme, pour les sportifs
ayant eu recours à des pratiques de dopage. Elles leur proposent un soutien médical et
psychologique si nécessaire, recueillent toutes les données médicales et les transmettent,
dans le respect du secret professionnel, à la cellule scientifique du CPLD afin d’organiser la
veille épidémiologique. Ces antennes devront aussi contribuer à l’information, à la prévention et
à la recherche, alerter les autorités sur l’apparition éventuelle de nouvelles pratiques, et
exercer, le cas échéant en relation avec le CPLD, une mission d’expertise et de conseil auprès
des fédérations sportives, médecins du sport, etc.

λλ Dopage : pas assez de potentiel de contrôle ?
(Source : La lettre de l’économie du sport , n°570 du 2 mai)

L’IAAF a mis en garde les grandes villes organisatrices de marathons qui ont annoncé vouloir
pratiquer une détection poussée de l’EPO. L’IAAF rappelle que peu de laboratoires (Paris,
Lausanne, Montréal et Sydney) peuvent suivre la nouvelle méthode de test croisé sang-urine.
Elle-même utilisera cette méthode, comme l’Union Cycliste Internationale depuis avril, lors des
prochains Mondiaux en août à Edmonton. Des problèmes de logistique et de procédure
peuvent donc se poser pour les autres villes.

λλ Une décision de justice interdit à Dieter Baumann de participer à des
compétitions sur le sol allemand

(Source : extrait d’une article du Monde du 10 mai)
Dans une décision rendue le 18 avril, le tribunal de grande instance de Franckfort a

donné raison à l’IAAF qui, le 18 septembre 2000, avait suspendu l’athlète allemand pour deux
ans à la suite d’un double contrôle positif à la nandrolone datant de l’automne 1999. Le
médaillé d’or du 5 000m aux Jeux olympiques de Barcelone, en 1992, s’est vu cette fois refuser
par la justice civile de son pays tout droit de participer à des compétitions en Allemagne. Ainsi
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la réédition de l’ubuesque affaire des championnats d’Allemagne en salle, qui se sont disputés
à Dortmund, le 25 février, n’aura pas lieu.

Là-bas, par sa simple présence au départ du 3 000m, Dieter Baumann avait, tel un
pestiféré, condamné les huit autres coureurs de cette épreuve. Exhumant un article de son
règlement prévoyant que tout athlète ayant disputé une compétition contre un adversaire
suspendu serait lui-même suspendu, l’IAAF avait en effet interdit de course jusqu’au 16 mars
les huit malheureux concurrents du vainqueur de l’épreuve, toujours redoutable malgré ses 36
ans. Le jeune Jan Fitschen, espoir du 3 000m, fut privé ainsi des championnats du monde en
salle de Lisbonne.

λλ Le dopage est mieux contrôlé
(Source : Libération, du 17 mai)
Le ministère de la Jeunesse et des Sports a rendu public hier le bilan des contrôles

antidopage réalisés en l’an 2000. Leur nombre, en hausse de 72% en quatre ans, atteint 9 457
analyses. Mais cela ne modifie guère les résultats : 3,7% des prélèvements sont positifs,
contre 3,5% en 1999. Encore faut-il préciser que près d’un sportif sur deux (46%) avoue avoir
pris au moins un médicament dans la semaine qui a précédé le prélèvement. Les contrôles
concernent à 83% des sportifs des fédérations françaises.

La plus forte progression concerne les conditions de contrôle. La part des contrôles
inopinés atteint 45% de l’ensemble, contre 20% seulement l’an dernier. Il reste que bien des
contrôles ne sont pas assez ciblés, intervenant trop près des compétitions, lorsque les
« cures » de dopage sont achevées. C’est le ministère qui diligente l’essentiel des contrôles
(68%) contre 27% seulement à l’initiative des fédérations françaises. La part des contrôles
ministériels dans les prélèvements inopinés, plus efficaces, est encore plus grande (82%).

Le cyclisme reste de loin le premier sport contrôlé avec 22% des prélèvements, devant
l’athlétisme (11,2%), le foot (5,9%), la natation (4,2%), le basket (3,3%) et le rugby (3,2%). Les
produits décelés consacrent toujours les dérivés du cannabis (23% des positifs), les
corticoïdes (20%), les stimulants (19%), les stéroïdes anabolisants comptant pour 10%.

λλ 100 millions pour l’AMA
(Source : L’Equipe, du 17 mai)
Le Budget de l’Agence mondiale antidopage a été fixé à 100 millions pour 2001.

Entièrement financé par le CIO, l’AMA consacrera 35 millions de francs pour la recherche
fondamentale et réalisera 3 500 contrôles inopinés cette année et 4 500 en 2002. Le siège de
l’agence sera révélé le 21 août prochain. Les candidats sont Lausanne, Stockholm, Montréal,
Vienne et Bonn.

λλ Le gouvernement assurera l’avenir des emplois-jeunes
(Source : Le Figaro , du 16 mai)
Le ministre de l’Emploi et de la Solidarité a déclaré hier à l’Assemblée nationale que le

gouvernement entendait « assurer l’avenir » des emplois-jeunes dont les premiers arriveront à
leur terme en décembre 2002. Ce programme lancé en 1997 est un « vrai succès », a affirmé
Elisabeth Guigou. Elle a précisé que 276 950 emplois avaient été créés grâce à ce dispositif et
qu’un quart des jeunes employés par ce dispositif avaient déjà trouvé une issue
professionnelle. Le ministre a annoncé que désormais les jeunes recevraient des « formations
adéquates » au sujet desquelles elle a convenu qu’elles devaient être améliorées.

Prochaine réunion : le jeudi 7 juin 2001, à 14 heures.


